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Monsieur	le	Président,	Patrick	Gatien	et	chers	membres	du	conseil	d’administration	du	Conseil	Scolaire	
Francophone	de	la	Colombie-Britannique,	
	

Je	m’adresse	à	vous	au	nom	de	l’APÉ	de	Penticton	au	sujet	du	futur	du	secondaire	dans	notre	
communauté,	parmi	autres	préoccupations.		
	

Jusqu’à	la	date	présente,	le	Conseil	Scolaire	Francophone	(CSF)	a	refusé	d’offrir	à	notre	communauté,	
ainsi	que	les	autres	7	communautés	affectées,	les	informations	pertinentes	pour	permettre	à	nos	
familles	de	prendre	des	décisions	importantes	portant	au	futur	de	leur	enfant	au	sein	du	CSF	au	niveau	
secondaire,	même	que	les	dates	d’échéances	pour	l’inscription	d’élèves	approchent	à	grands	pas.	Ceci	
n’est	pas	acceptable.		
	

Les	huit	communautés	affectées	par	les	changements	proposés	par	le	CSF	ont	bien	clairement	exprimé	
leur	mécontentement	par	rapport	non	seulement	au	fait	que	ces	décisions	ont	été	prises	sans	
consultation	auprès	des	communautés	affectées,	mais	aussi	du	fait	que	les	«	consultations	»	qui	ont	eu	
lieu	à	date	ne	furent	que	des	présentations	animées	par	des	représentants	d’une	firme	de	consultation	
qui	ne	permettaient	pas		aux	participants	de	poser	de	questions,	d’adresser	le	CSF	directement,	ni	
l’opportunité	de	participer	à	une	discussion	ouverte.	Le	tout	a	servis	à	date	de	démontrer	que	le	CSF	
n’est	évidemment	pas	intéressé	aux	besoins	ou	désirs	des	communautés,	des	familles,	ni	des	élèves	qui	
sont	les	clients	de	la	communauté	académique	que	le	CSF	dessert.	
	

Nous	avons	effectué	un	sondage	auprès	de	nos	familles	d’école	et	39	familles	y	ont	répondu.	On	vous	
prie	de	noter	le	suivant:	
• Toutes	les	réponses	reçues	sont	venues	de	la	part	des	parents/tuteurs	d’élèves;	
• Environ	15%	des	répondants	indiquent	qu’ils	inscriraient	leur(s)	enfant(s)	dans	le	programme	
homogène;	

• Un	total	de	74%	des	répondants	se	penchent	sur	l’inscription	de	leur(s)	enfant(s)	dans	soit	-	un	
programme	d’immersion	de	la	6e	à	la	12e	année	(18%),	une	école/programme	d’immersion	au	sein	
d’une	école	anglophone	(38%)	ou	une	école	homogène	anglophone	(18%);	et	

• Environ	62%	des	répondants	ont	indiqué	qu’ils	ne	soutiennent	pas	la	décision	prise	par	le	CSF	d’abolir	
les	écoles/programmes	francophones	(au	sein	d’écoles	anglophones)	et	d’établir	des	écoles	
homogènes	au	travers	de	la	province.		

Même	que	les	sondages	rendus	ne	représentent	peut-être	pas	chaque	famille/parent/tuteur	de	notre	
communauté,	il	est	clair	qu’il	doit	donc	y	avoir	une	consultation	approfondie	pour	arriver	à	une	
résolution	qui	répondra	aux	besoins	de	la	communauté,	tout	en	prenant	en	considération	les	besoins	
uniques	de	chacune	des	communautés	affectées.	
	
	
	



	

Au	cas	où	il	y	a	un	doute,	soyons	précis:	
• Étant	donné	que	le	calendrier	de	consultation	avec	les	8	communautés	affectés	a	été	reporté,	nous	
demandons	que	le	CA	du	CSF	révise	le	mandat	confié	à	la	direction	générale	et	au	secrétaire-trésorier	
en	supprimant	l’obligation	de	fermer	progressivement	les	programmes	secondaires	hétérogènes;	

• La	communauté	cherche	une	consultation	faite	directement	par	les	membres	du	CSF	auprès	de	notre	
communauté	et	non	par	une	firme	de	consultation	de	l’extérieur;	

• La	communauté	insiste	également	que	le	CSF	prenne	en	considération	les	problématiques	physiques	
qui	existent	depuis	longtemps	au	sein	de	l’École	Entre-lacs	(pas	d’eau	potable,	aménagements	qui	
sont	en	besoin	de	réparation,	un	nouveau	toit	nécessaire,	pas	d’aire	de	jeux	sur	place,	etc.)	qui	
doivent	être	adressés	avant	de	passer	au	programme	francophone	au	niveau	secondaire;	

• La	communauté	insiste	que	le	CSF	prenne	en	considération	les	besoins	et	les	défis	systémiques	
préexistants	des	niveaux	primaires,	intermédiaires	et	secondaires	qu’on	vit	depuis	longtemps	
(rétention	de	personnel,	rétention	d’élèves,	diversité	de	programmes	offerts,	disponibilité	de	
personnel	spécialisé,	etc.)	

	

Nous	sommes	confiants	qu’avec	une	ouverture	aux	besoins,	désirs	et	nécessités	uniques	de	nos	
communautés,	nous	pourrons	ensuite	célébrer	nos	nombreuses	familles	exogames	et	leur	rôle	
important	parmi	notre	communauté	scolaire.	Notre	identité	Franco-colombienne	doit	continuer	de	
maintenir	une	relation	proche	avec	nos	collègues	Anglophones	de	notre	communauté	dans	lesquelles	
on	travaille,	on	apprend	et	on	s’amuse.	Si	le	CSF	est	en	mesure	d’être	transparent	et	inclusif	et	de	
reconnaitre	les	besoins	de	nos	communautés,	nous	serons	ensuite	en	mesure	d’avoir	l’occasion	de	
former	un	partenariat	auprès	du	CSF.	
	

Bien	à	vous,	
	
Jodi	Edworthy	
Présidente	
APÉ,	École	Entre-lacs	
	
cc:		
Annette	Azar-Diehl,	Vice-Présidente	-	Conseillère	Région	de	la	Vallée	du	Fraser	
Marie-Pierre	Lavoie	-	Conseillère,	Région	du	Sud	de	l’île	de	Vancouver	
Annie	Bédard	-	Conseillère,	Région	du	Nord	de	l’île	de	Vancouver	
Robert	Filion	-	Conseiller,	Région	du	Sud-Est	
Marie-Christie	Claveau	-	Conseillère,	Région	du	Nord	
Roger	Lagassé	-	Conseiller,	Région	de	la	Côte	Sud	
Michel	St-Amand	-	Directeur	général	
Fariba	Daragahi	-	Directrice	générale	adjointe	
Caroline	Picard	-	Directrice	générale	adjointe	
Alain	Paquin	-	Directeur	général	adjoint	
APÉ	Fernie	(école	Sophie-Morigeau	
APÉ	Golden	(école	La	Confluence)	
APÉ	Kamloops	(école	Collines-d’or)	
APÉ	Nelson	(école	Sentiers-alpins,	école	secondaire	de	Nelson)	
APÉ	Revelstoke	(école	des	Glaciers,	école	secondaire	de	Revelstoke)	
APÉ	Rossland	(école	des	Septs-sommets)	


